

**COMBATIENTES DEL**

**CAUTO**

**ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION**  
**BAYAMO, M.H.**  
**"OPERACION VICTORIA DE GIRON"**

Año IV Núm. 296

---

Sábado 17 Abril de 1971 - "Año de la Productividad"

**ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION**

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	31 167 904	212 000	13 746 641
Molida real	284 398	25 009 524	45 796	11 009 444
% Cumplim.	88	79	21	80
Est. por moler		9 984 346		9 224 642
Azúcar produc.	420	32 165	128	135 72
Rendimientos	11.66	11.55	11.09	11.43
Horas perdidas	4.55	1086.30	18.25	663.15

(Cierre de información: 15 de Abril, 7 p. m.)

# ¡Adelante bayameses!

## TODOS A OCUPAR SUS PUESTOS DE COMBATE Y DE TRABAJO

### COMUNICADO No. 1

"Tropas de desembarco por mar y por aire están atacando varios puntos del territorio nacional al sur de la provincia de Las Villas, apoyadas por aviones y barcos de guerra.

"Los gloriosos soldados del Ejército Rebelde y de las Milicias Nacionales Revolucionarias han entablado ya combate con el enemigo en todos los puntos de desembarco.

"Se está combatiendo en defensa de la Patria sagrada y la Revolución contra el ataque de mercenarios organizados por el gobierno imperialista de los Estados Unidos.

"Ya nuestras tropas avanzan sobre el enemigo seguras de su victoria.

"Ya el pueblo se moviliza cumpliendo las consignas de defender la Patria y mantener la producción.

"¡Adelante cubanos! A contestar con hierro y fuego a los bárbaros que nos desprecian y que pretenden hacernos regresar a la esclavitud. Ellos vienen a quitarnos la tierra que la Revolución entregó a campesinos y cooperativistas; nosotros combatimos para defender la tierra del campesino y el cooperativista. Ellos vienen a quitarnos de nuevo las fábricas del pueblo, los centrales



... 72 horas después los que quedaron vivos se verían así

del pueblo, las minas del pueblo; nosotros combatimos por defender nuestras fábricas, nuestros centrales, nuestras minas. Ellos vienen a quitarles a nuestros hijos, a nuestras muchachas campesinas, las escuelas que la Revolución les ha abierto en todas partes; nosotros defendemos escuelas de las niñez y del campesinado. Ellos vienen a quitarles al hombre y la mujer negros la dignidad que la Revolución les ha devuelto; nosotros luchamos por mantener a todo el pueblo esa dignidad suprema de la persona humana. Ellos vienen a quitarles a los obreros sus nuevos empleos; nosotros combatimos por una Cuba Libera-

da con empleo para cada hombre y mujer trabajadores. Ellos vienen a destruir la Patria y nosotros defendemos la Patria.

"¡Adelante cubanos, todos a los puestos de combate y de trabajo.

"¡Adelante cubanos, que la Revolución es invencible y contra ella y el pueblo heroico que la defiende se estrellarán todos los enemigos.

"Gritemos ahora con más ardor y firmeza que nunca, cuando ya hay cubanos inmolándose en combate:

"¡VIVA CUBA LIBRE! ¡PATRIA O MUERTE! ¡VENCEREMOS!"

**FIDEL CASTRO**

¿Qué hicieron el día 15 los chuchos del distrito número 4 (Cauto Embarcadero)

CHUCHO	TAREA	REAL	%
Chungo 025	7 154	3 790	44
Chungo 024	6 754	4 070	60
Chungo 026	11 083	6 100	54
Media Luna 023	10 071	6 900	68
El Medio 022	14 110	18 020	120
La 30 021	18 070	18 940	104
La Gabina 020	21 152	17 510	87

## Encuentro entre la brigada juvenil de Educación de Bayamo y las alumnas de la escuela "Tamara Bunke"

Recientemente se llevó a efecto un encuentro en el que participaron la brigada juvenil de la Dirección Regional de Educación de Bayamo y las compañeras de la escuela provincial de estudio y trabajo "Tamara Bunke".

El objetivo fundamental de este encuentro fue el de estimular la labor que en las tareas productivas y en la educación están realizando las compañeras de esta escuela.

Esto forma parte, además, del plan de trabajo de la brigada juvenil del Ministerio de Educación con vista a la Operación Victoria de Girón, según informó la compañera

Lourdes Gómez, de la comisión de cultura de la brigada.

El encuentro se inició con las palabras de la compañera Norma Guevara, quien recaló la importancia de la labor que desarrollan las compañeras y las exhortó a continuar con el mismo espíritu decidido.

• Luis Carbonell Soto

## Participan campesinos en movilizaciones

En la asociación campesina "Clemente Zamora", del distrito número 10, en el municipal Bayamo, se llevaron a efecto durante los días 7, 8, 9 y 11 movilizaciones, en las que participaron 55 campesinos.

Entre las tareas realizadas por estos compa-

## Ocupó Bayamo el noveno lugar provincialmente en preparación de tierras, cultivo y fertilización de caña

La región de Bayamo ocupó el noveno lugar en la primera decena de abril —entre doce regiones— en las labores referentes a la preparación de tierras para la siembra, y en la fertilización y cultivo de la caña, según se dio a conocer en un chequeo celebrado el pasado 14 en la Dirección Provincial de Maquinaria.

Esta región; de un plan de fertilización de los cultivos cañeros ascendente a 86.4 caballerías, sólo se fertilizó 30, que representan el 35 por ciento de lo planificado.

En lo que se refiere a preparación de tierras y cultivo cumplió el 94 y el 91 por ciento, respectivamente, totalizando globalmente en los tres aspectos un 70 por ciento de cumplimiento. De ahí que fuera superada por 8 regiones de la provincia.

BAYAMO.- Una emulación ératernal, basada en 7 aspectos fundamentales, quedó establecida entre el Grupo de Materiales del sector de la Construcción de esta región la de Mayarí.

Dicha emulación finalizará el próximo 26 de Julio y sus índices principales comprenden el mayor cumplimiento de los planes de producción, disciplina laboral, productividad, educación y seguridad e higiene.

neros se destacan la chapea de potreros, siembra de pangola y de boniatos, actividades productivas que totalizaron un área de 445 cordeles.

También, como resultado de la Operación Victoria de Girón, se movilizaron 51 campesinos del 7 al 11 del actual, los que realizaron tareas de reparación de cercas,

chapeas de potreros, preparación de tierras y siembra de frutos menores.

Este trabajo fue realizado en las propiedades de los campesinos que se encuentran movilizados en las tareas de la zafra en las áreas cañeras del central "Arquímedes Colina".

• Maria E. González

### Caña entregada y disponible en los centrales el día 15 de abril

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	267 866	117 514
Entregadas hasta hoy	24 524 195	12 442 338
Tarea diaria	320 000	212 000
% cumplimiento	83	55
Caña disponible total	629 000	508 000
En el suelo total	451 000	418 000
Más de 48 horas	51 000	39 500
Sobre carros	178 000	95 000
Total caña cortada hoy	265 425	148 400

## Efectuaran en la región la segunda dosis de la vacuna antipolio

La dirección regional de los CDR de Bayamo, ha dado a conocer que del 18 al 26 del actual mes de abril, se efectuará en la región la aplicación de la segunda dosis de la vacuna antipolio a los niños desde un mes de nacidos hasta 3 años 11 meses y 29 días.

También serán vacunados con la segunda dosis de la vacuna antipolio los niños de 9 años hasta 9 años 11 meses y 29 días.

La tarea de la aplicación de la vacuna antipolio estará a cargo de los CDR, en coordinación y orientados por el Ministerio de Salud Pública.

Ya se preparan condiciones en los comités de cuadra para llevar hacia adelante esta décima campaña de vacunación antipolio a la población infantil, con la consigna ya establecida de «Cuba territorio libre de Poliomelitis».

## Declarado Belleza el hospital "Carlos M. de Céspedes"

El pasado día 14, mediante un emotivo acto, fue declarado «Belleza» el hospital "Carlos Manuel de Céspedes", de Bayamo, luego de haber realizado todos los trabajadores en conjunto un gran trabajo de limpieza y embellecimiento.

En el acto político llevado a efecto, usó de la palabra el compañero Marcos de la Guardia, secretario del núcleo del Partido en el centro asistencial, el que felicitó a todos los trabajadores y destacó el esfuerzo realizado. • Ibrahim Jacas

## Comportamiento de la fuerza de corte el día 15 de abril

### PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENG.	
	Plan	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	624	360	38	184	50 400	140	73	7
Serranos B.Arriba	486	347	71	100	81 075	235	39	
Obr. Habituales	133	70	52		10 030	143	32	31
Camp. Habituales	96	51	53		5 370	105	33	12
Reserva Laboral	232	114	50	38	7 890	160	28	32
AGRICOLAS NO CAÑEROS								
Bayamo	99	66	68	22	18 400	278	11	
Mabay	64	41	64	2	5 550	135	21	
Jiguaní	111	80	72	8	16 600	207	20	3
Santa Rita	58	45	77	1	3 870	85	12	
Río Cauto	67	58	86	3	15 500	258		
Cauto Embarcadero	95	52	54	24	13 185	253	19	
Cauto Cristo	184	132	71	11	20 850	157	41	
Sub-Total	678	474	65	71	93 955	183	124	3
Total Permanentes	2 249	1 416	62	393	248 720	177	329	85
Movilizaciones Diarias Combinadas								

### PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	526	323	61	133	89 000	275	70	
Obreros Habituales	266	191	71	14	36 800	193	50	11
Campesinos Habituales	210	162	77	5	21 400	132	31	12
Eventuales								
ANCHAR	20	13	65		2 000	154		7
CAMPESINOS DEL LLANO								
Bayamo	101	32	31	28	4 800	150	39	2
Mabay	57	28	49	18	4 000	143	10	1
Jiguaní	44	4	9	34	1 000	250	6	
Santa Rita	69	16	23	42	3 400	212	11	
Río Cauto	27	4	14	16	1 000	250	6	1
Cauto Embarcadero	34	4	11	28	900	235	2	
Cauto Cristo	112	63	56	28	13 500	214	20	1
Sub-Total	444	151	34	194	28 600	189	94	5
Total Permantes	1 446	840	57	346	299 300	353	245	28
Movilizaciones Diarias	13	13	100		2 002	154		

## Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 15 de abril

Plan "José Nemesio Figueredo"						
Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	Cumpl.%
Alzadoras	51	38	77	7 000	7 073	101
Camiones	27	18	66	2 300	3 209	118
Carretas Bueyes	129	116	89	1 400	1 359	97
Carretas Tractor	27	20	74	1 200	1 256	104
Carretas Comb.	16	16	100	778	1 601	205
Plan "Arquimedes Colina"						
Alzadoras	35	15	42	7 000	7 735	110
Camiones	32	8	24	2 560	6 066	236
Carretas Bueyes	78	65	85	900	682	70
Carretas Tractor	47	38	80	1 200	733	61

# En construcción

## Derivadora Hidráulica del Río Mabay

(II)

En el final de la hilera de tubos y el canal principal, se encuentra un área que tendrá que ser revestida en sus pisos y taludes con hormigón. Esa área corresponde al entronque de ambas vías de desviación.

Por encima del sifón, que casi está terminado, pasará un drenaje que servirá para evacuar las aguas que tradicionalmente al caer las lluvias se quedan estancadas en esa zona.

Habrá que rectificar el río y extraerle 85 mil metros de tierra

La primera parte de la obra, o derivadora, consta de un vertedero con capacidad para evacuar 700 metros cúbicos de agua cada segundo, en un orden del cinco por ciento.

Además 3 torres, en las cuales van empotradas dos compuertas de acero que regularán la salida de las aguas del río Mabay. El escape del precioso líquido hacia el canal conductor será a través de una toma, formada por 2 túneles de hormigón que poseen un diámetro de 182 centímetros.

Hasta el momento, en lo referente a la derivadora, se ha realizado la fundición del dentellón y prepiso, sección prepiso-aliviadero, y el día de nuestra visita se laboraba para dejar edificadas las bases de las torres hasta la cota 55 50.

Algo que es necesario hacer para la terminación de la construcción, es la rectificación del cauce del río. A unos 1100 metros de longitud, desde donde los hombres del DAP trabajan, en sentido contrario de la corriente, habrá que ahondar y sacar del viejo

Por:  
PEDRO MORA

cauce del río Mabay unos 85 mil metros cúbicos de tierra.

Renuncian los obreros a su pase reglamentario

Los 27 hombres que forman la brigada especial que desarrollan esta importante tarea, poseen diversas calificaciones y fueron seleccionados entre otras unidades del DAP, de la zona.

Sobre su actitud, los dirigentes del organismo en el lugar han manifestado que siempre han estado a la altura de las necesidades, y tanto el técnico búlgaro Tzvetar Lliev, como Mario Lao y Pedro Esteris, todos de la dirección de la obra, se sienten orgullosos de ellos.

Y una de las acostumbradas respuestas de esa pequeña fuerza obrera, es el compromiso grande de finalizar la obra hasta la altura 55 50, el próximo 30 de abril, y en su totalidad en la primera quincena de mayo, como homenaje a los caídos en Girón.

Con ese fin todos laboran diariamente para sacar el máximo de productividad a sus esfuerzos, incluso para tener mayor margen laboral, han renunciado a sus pases reglamentarios y poder dar el impulso que se necesita en esta jornada.

Y esa es la actitud que han asumido todos, conscientes de la necesidad que tiene la construcción para el desarrollo de nuestra economía, y cuando dos pares de manos de trabajadores cubanos sean necesarias, exclusivamente, para enviar un caudal de agua de 10 metros cúbicos cada segundo al plan arrocero, ellos se sentirán satisfechos de su labor.

## Concertada emulación entre centros y pelotones de Maquinaria Agrícola

En los salones de la administración regional de Bayamo se llevó a efecto una asamblea, mediante la cual fue concertada una micro-emulación entre centros y pelotones de maquinaria que laboran en el sector agrícola.

Presidieron esta asamblea el primer secretario del Partido Municipal, compañero Ibrahim Labrada, así como otros dirigentes del Partido, de la CTC y de la maquinaria agrícola y participaron además los efectivos políticos y de masas del sector.

En la asamblea se acordó que el taller T-23 emulara con la planta «26 de Julio»; talleres Cebadero 2 con el taller Pozo Cuadrado y el taller del Anillo Lechero con el pelotón de tractores Richard.

También emularán entre sí la maquinaria del Pre-Ceba número 8 con la de Lechera número 8; la del Anillo Lechero con la de La Candelaria y la «William Soler» con la de Cerca Blanca.

Emularán, además, las del Cebadero número uno con la del número dos y la del plan hortícola con la del cebadero número tres.

Para concretar las bases de la micro-emulación, las administraciones y organismos políticos de la maquinaria en el municipal Bayamo, se visitarán entre sí; también habrá un chequeo cada quince días.

• Carlos Aldana